
 

 

 

★2025 年 1 月～３月の毎週日曜のよる９時から放送していた 

TBS 日曜劇場『御上先生（みかみせんせい）』のイベントに参加しました！★ 

今年の１月～３月に TBS で毎週日曜のよる 9 時から放送されていた日曜劇場『御上先生』

は、 高校教師となった東大卒のエリート文部科学省官僚・御上孝（松坂桃李さん）が、私立隣

徳学院 3 年 2組の高校生たちを導きながら、権力や現実に立ち向かうストーリーです。 

もちろん、『TV ドラマ』ですから『エンタメ』として楽しめるわけですが、『学校教育監

修』を務めている工藤勇一（くどう ゆういち）さんは、元東京都千代田区立麹町中学校校長、

元横浜創英中学・高等学校校長であり、群馬県教育委員会が組織する『群馬県非認知教育専門

家委員会』のメンバーでいらっしゃいます。 

また、『教育監修』を務めている中山芳一（なかやま よしかず）さんは、『非認知能力育成

研究の第一人者』でいらっしゃり、群馬県教育委員会が指定する『SAH』の指定校＆協力校に

おいて、数多くの講演会・研究会において、ご講演をされています。 

また、同じく『教育監修』を担当されている西岡壱誠（にしおか いっせい）さんは、『現役

東大生』でありながら『株式会社カルペディエム代表』として数多くの本の出版や講演会を行

っていらっしゃるだけでなく、大人気の TBS 日曜劇場『ドラゴン桜２』の監修をされていた方

なのです！ドラマのなかで松坂さんが東大生でも苦戦する数式を『図形の問題だと見破れば簡

単だ』と解説する場面がありますが、これは同じく『教育監修』を務めている現役東大生であ

る株式会社カルペディエムの亀田崚（かめだ りょう）さんの『監修』によるものです。この４

名のお名前はエンディングロールでご覧になれますので、よろしければ TVer 等でご確認くだ

さい！この４名の方々とお話をする機会にも恵まれ、大いに刺激を受けました！ 

このような方々が『監修』しているドラマですから『実際の学校現場』の『最前線』をテー

マにしているドラマなのです！よって本校が取り組もうとしている『S.P.A.R.K. for well-

being！』にも密接に関わるドラマであり、『生徒の主体性の育成』や『非認知能力の育成』も

密接に関わっていると言えます！みなさんはドラマをご覧になっていたでしょうか？ 



そんなドラマのイベントを観覧できる機会を監修者のおひとりであり『SAH』事業でお世話

になっていた中山芳一先生からいただきました！こんな機会はめったにない！ということで参

加してきました！その様子をまとめさせていただきましたので、よろしければご一読いただ

き、『S.P.A.R.K. for well-being！』の参考にしていただければ幸いです！ 

★『第１部』TBS 完全主催★『御上先生』イベント＠TBS Tech Design X（2/8 土 13:00-14:30） 

＜登壇者＞工藤勇一氏（『御上先生』学校教育監修・元麹町中学校校長・元横浜創英高校校長）    

白井智子氏（ひるおび金曜コメンテーター・日本の教育分野における社会起業家・株式会社こ     

ども政策シンクタンク代表取締役）                                  

中山芳一氏（教育監修・元岡山大学准教授・IPU 環太平洋大学特命教授・合同会社 ALL 

HEROs 代表・日本非認知能力協会会長）        MC：蓮見孝之 TBS アナウンサー 

＜トークセッション＞『御上先生』が描く「日本の教育制度と課題について」       

＜ディスカッション＞『御上先生』に描かれる学習シーンと教育現場の現状とは？ 

TBS の蓮見アナウンサーの MC で行われた工藤氏・白井氏・中

山氏のトークセッション＆ディスカッションは刺激的でした！『学

校教育監修』を務めている工藤氏、『教育監修』を務めている中山

氏がどのようなねらいをもってこのドラマに携わっているのかを直

接伺うことができました！ 

かつて校長をしていた工藤氏の『生徒の主体性』に関するお話や、『松坂桃李さんが演ずる

御上先生の指導の様子の解説』についてはぜひ YouTube を見ていただきたいと思います！ま

た、中山氏の『学校の Rebuild』と『学校の Innovation』のお話も是非 YouTube でご覧く

ださい！白井氏からは、『御上先生』が常に生徒に投げかける『考えて！』という台詞がすべ

てであり、私たちにとっても向けられているコトバであるとおっしゃっていました！ 

最後に質問コーナーがあり、勇気を出して質問してみました！イ

ベントの終わりにインタビューも受けさせていただき、なんと『ひ

るおび』に取り上げていただきました！びっくりです！ 

もちろん、実際にはドラマのようにはいきませんが、このような

『生徒の主体性』を意識した学校づくりを目指したいのです！『で

きることから行動を起こす』ことからでいいのです！うまくいかな

いことも想定内！Resilience の出番です！（校長 星野 亨） 

＜TBS の YouTube で当日の様子を動画で見られます！＞                

→クリック！https://m.youtube.com/watch?v=z_P0j4QNISs                                 

＜株式会社カルペディエムの記事で読めます！＞                                               

→クリック！https://carpe-di-em.jp/media/9136?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR13kTXrcKyu6Y8uUPMaALoQ0LctcfuczRUvA0jXJCY4q5S58I_mfvCe4bo_aem_RNjelDmq4vx50wB06qUUKw                                                  

＜第 2 部のイベントの様子が読めます！＞                       

→クリック！https://news.yahoo.co.jp/articles/a88b1d516a8da7bfaaa3a3696924510bbeca4766 

蓮見アナとパシャリ！ 

「ひるおび」のインタビュー！ 

下の QR コードでも見られます！ 

https://m.youtube.com/watch?v=z_P0j4QNISs
https://carpe-di-em.jp/media/9136?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR13kTXrcKyu6Y8uUPMaALoQ0LctcfuczRUvA0jXJCY4q5S58I_mfvCe4bo_aem_RNjelDmq4vx50wB06qUUKw
https://news.yahoo.co.jp/articles/a88b1d516a8da7bfaaa3a3696924510bbeca4766

